

Jean De Neyman

Un résistant nazairien



Le samedi 6 septembre, à 16H au monument d'Heinlex à St Nazaire, le Comité départemental du souvenir des fusillés de Nantes et Châteaubriant, la section du PCF et la mairie de St Nazaire ont rendu hommage, comme chaque année, au résistant Jean De Neyman.

C'était le 81ème anniversaire de son assassinat par les Nazis. Ce scientifique communiste, professeur agrégé de physique de 30 ans, révoqué de l'enseignement public pour ses origines étrangères, a rejoint la résistance et entre dans la clandestinité en 1944. Il dirigea de nombreuses actions de sabotage et de guérilla dans la région nazairienne au sein d'un groupe de Francs Tireurs et Partisans.

Entré en clandestinité, il se cachait dans la ferme des époux Gergaud à Kermichel en Saint-Molf au nord de Guérande et multipliait les actions de guérilla contre l'ennemi (sabotages, coupures de câbles, chasse aux Géorgiens de la Wehrmacht pilleurs de ferme, aide à la désertion de travailleurs forcés polonais et de marins allemands).

Après son arrestation, déterminé et courageux, devant le tribunal allemand, il assumera la responsabilité personnelle de toutes les actions pour que ses camarades, parmi lesquels 2 marins allemands, soient épargnés. Il sera fusillé le 2 septembre 1944.